



M.I. Ayuntamiento de Villena



## ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA Nº 1 DE LA COMISIÓN PERMANENTE

27/01/2020

### ASISTENTES:

D Daniel Sánchez García (Vicepresidente Primero)  
D Francisco Navarro Maestre (Vicepresidente Segundo)  
D Francisco M. Carrión Francés (Secretario Accidental)  
D Francisco Ortega Alarcón  
D Joaquín Marco Amorós  
D Ricardo Celiberti Morales  
D José Antonio Esquembre Bebia  
Dª Ana Belén Martínez Sánchez  
Dª Rosario Tomás Maciá  
Dª Carmen Fita Lorente

### EXCUSAN SU ASISTENCIA

Dña Andrea Lapo Saca (Vicepresidenta Tercera)  
Dª María Ángeles Alonso Vargas  
D Francisco Javier Herrera Dugo  
D Manuel Martínez Hernández

### INVITADOS

D Andrés Martínez Martínez  
D Juan José Olivares Tomás  
Dª Eva María García Bautista  
D Tomás Ayelo Bebia  
Dª Alba Laserna Bravo  
Dª Paula García Sánchez  
D Francisco Iniesta López  
Dª Esther Esquembre Bebia  
D José Martínez Martínez  
D Miguel Angel Salguero Barceló  
D Javier Román Beneito  
Dª María del Carmen Martínez Clemor  
Dª María Gracia Serrano Mollá  
D Pablo Juan Martínez Catalá

En la ciudad de Villena siendo las veinte horas y treinta minutos del día veintisiete de enero del dos mil veinte, se reúne en la Sede del FORO EyS de Villena, las personas anteriormente expresadas al objeto de celebrar sesión ordinaria de la Comisión Permanente del Foro Económico y Social de Villena de acuerdo con el orden del día previamente establecido.

De orden por el vicepresidente primero de la Comisión Permanente se dio por comenzada la sesión.



## **1.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA REUNIÓN ANTERIOR**

Se aprueba por todos los asistentes.

## **2.- CALENDARIO ACTUACIONES 2020**

D Daniel Sánchez García, toma la palabra para decir que en el Plenario que tuvo lugar en diciembre se aprobó elaborar un calendario para la renovación del FORO EyS de Villena y para que se puedan sumar más personas a este proyecto.

D<sup>a</sup> Rosario Tomás Maciá expresa la preocupación que el FORO tiene sobre la continuidad del mismo, ya que en el 2020 es un año muy importante para lograr que las personas se sumen al proyecto y se pueda renovar por completo el FORO, ya que este año se cumplen los 6 años de funcionamiento. Pasa a explicar como está constituido el Plenario del FORO, los distintos 4 grupos que lo conforman, los partidos políticos y las personas de relevancia.

De esta forma se concibió el FORO y este año se tiene que elaborar un calendario de reuniones para poder conformar el nuevo Plenario del FORO. Se ha pensado en elaborar un material corporativo para poder presentarlo a las asociaciones en las reuniones. También se ha pensado en constituir una Comisión de Trabajo para la continuidad del FORO.

D Daniel Sánchez García, aprovecha para indicar en el FORO existen una serie de vacantes que se deberían de cubrir y que en un Plenario se pudiera cubrir las vacantes que existen en la Comisión Permanente.

D Ricardo Celiberti Morales toma la palabra para indicar que son dos cosas distintas una cosa es el trabajo que hay que hacer para lograr la renovación del FORO en el 2020 y otra cubrir las vacantes existentes.

## **3.- PROPUESTAS CREACIÓN DE NUEVAS COMISIONES DE TRABAJO**

D Ricardo Celiberti Morales toma la palabra para indicar que en el anterior Comisión Permanente se habló de crear una Comisión de Trabajo con los ex alcaldes de Villena y poder recopilar sus experiencias, se dijo de traerlo a esta CP para su aprobación.

La idea es trabajar en las grandes líneas de desarrollo municipal, visión actual de Villena, debilidades y fortalezas, qué hubieran querido hacer y no pudieron, planes para Villena, así como trabajar todas las áreas.

Con todo esto elaborar una guía y poder organizar una jornada de reflexión y aprovechar que estos ex-alcaldes puedan ser las 5 personas de relevancia que tiene que estar en el FORO.

Así mismo propone que personas del FORO que tienen un relación de cercanía con los ex-alcaldes se pongan en contacto con ellos de forma personal y les propongan participar en esta Comisión de Trabajo.

## **4.- RUEGOS Y PREGUNTAS**

D Tomás Ayelo Bebia toma la palabra para sugerir que se convoquen a los directores/as de los centros educativos para completar la parte del sector educativo del FORO.



D Joaquín Marco Amorós, lee el acta del 28 de octubre, para explicar cual era la razón de la invitación de los concejales de la Corporación Municipal a esta reunión de la CP.

D José Antonio Esquembre Bebia expresa la dificultad que tiene el FORO para poder hacer las reuniones en la Sede de la Pirámide, ya que bajo hay clase con música y es muy difícil poder mantener una buena comunicación, por lo que ruega se tenga en cuenta y se pueda buscar una solución a este problema. Continúa diciendo la preocupación del FORO por la noticia que ha salido en la prensa de la apuesta de Monovar para que el Puerto Seco se lo lleven a Elda o a Novelda. Cree que es un tema que Villena no debe de dejar pasar, que es algo que para Villena supondría la creación de puestos de trabajo.

D Joaquín Marco Amorós dice que también ha salido en prensa que Alcoy será subsede de un distrito digital, actualmente Alicante y Elche tiene Sede Digital. Alcoy tiene 2.000 estudiantes en la UPV con lo que supone eso de alquiler de pisos e inversión, por lo que pide que se siga trabajando con la sede de Villena de la UPV, para poder desarrollo nuevos proyectos para Villena. Así mismo dice que respecto al puerto seco, si el ayuntamiento no informa al FORO el FORO puede actuar de oficio y crear una Comisión de Trabajo. Continúa preguntando que en FITUR el Alcalde se encontró con el Ministro Ábalos y que le preguntó por los accesos de la estación del AVE de Villena, así mismo tiene conocimiento de que han habido distintas reuniones sobre el tema del ferrocarril y a este FORO no se le ha invitado ni informado.

D<sup>a</sup> María del Carmen Martínez Clemor, toma la palabra para decir que se está preparando una moción conjunta de todos los partidos políticos para llevarla al Pleno Municipal, para ver que explicaciones nos dan desde el Ministerio.

D José Hernández Sánchez dice que el PP presentó en la Comisión Informativa la propuesta de esta moción conjunta con la idea de impulsar y saber donde estamos con el tema del Puerto Seco.

D José Antonio Esquembre Bebia, pregunta si les parece bien que se cree una Comisión de Trabajo para tratar este tema en el FORO.

Las personas que han asistido a esta reunión del PP y de Ciudadanos piensan que es mejor esperar a ver que contestar a la moción que se va a llevar a Pleno.

D Francisco Ortega Alarcón, toma la palabra para indicar que en un reunión de la Junta de Conservación del Polígono, asistieron tanto el Alcalde como el Concejale de Obras y se les traslado la preocupación por la perdido de la oportunidad de tener en Villena el Puerto Seco.

D Pablo Juan Martínez Catalá dice que se esta trabajando y mucho en este tema, que se ha retomado el tema, que se está en contacto con la Conselleria y lo que le dicen siempre es que depende de la inversión privada para que se ponga en Puerto Seco en una localidad o en otra. Saben que la logística es el futuro, que le preocupa más Novelda que Elda, ya que Elda no tiene terrenos para ello.

D Miguel Angel Salguero Barceló dice que es un tema que trasciendo de los partidos políticos, quieren ver en que punto está este tema y que él ya hizo hace meses una pregunta sobre ello, se puso a investigar y vio en que Novelda ya está planificado el Puerto Seco, que es como estaba Villena en el 2007.

D Ricardo Celiberti Morales, indica que esta reunión se pensó para que la corporación municipal sepa que este año se tiene que renovar el FORO y para indicar que en estos 5 años de funcionamiento, el FORO no se ha sentido ni arropado ni consultado. El FORO es un



órgano aprobado por el Pleno Municipal, la convocatoria era para hacer una llamada de atención.

D José Antonio Esquembre Bebia, cree que Villena vive en una frustración continua desde que la empresa Bimbo no se puso en la ciudad. Hoy en día el calzado ha desaparecido, no hay segundo motor, la juventud dice que aquí no se puede trabajar, Villena se está convirtiendo en una ciudad dormitorio, por lo que el Puerto Seco sería una última oportunidad para Villena y para la gente joven se arraigue aquí y no tenga que irse a trabajar fuera. Continúa diciendo que el problema siempre ha sido que no han coincidido los partidos que gobernaban en Villena, Generalitat y Estado, pero que ahora en las tres administraciones son del mismo color, por lo que se debe de trabajar y darle prioridad máxima a este tema. Indica que el FORO es una herramienta para usarla también por parte del Ayuntamiento.

D<sup>a</sup> Esther Esquembre Bebia toma la palabra para indicar que cuando ella entró en la Concejalía, vio que el Ayuntamiento estaba muy distanciado del empresariado, es verdad que la Administración es muy lenta. Indica que también es verdad que hay un antes y un después desde que Villena pertenece a la Red de Ciudades por la Innovación, en las que no hay color político que nos diferencie, ya que se trabaja para buscar nuevas alternativas. El equipo de trabajo del Gabinete de Desarrollo Económico quiere lograr una unión empresarial que lidere y que se trabaje conjuntamente. Respecto al FORO indica que ella en ocasiones ha intentado que el FORO participara pero no ha tenido repuesta, cree que ha sido un problema de forma, ya que lo tenía que haber hecho por escrito, más formal. Pide al FORO que ayude al Ayuntamiento a que las empresa se acerquen, ya que puede que si convoca el FORO tenga más éxito que el Ayuntamiento, para así poder encontrar un punto de encuentro.

D Joaquín Marco Amorós dice que con la UA hay una gran vinculación con el FORO y que se debería de hacer lo mismo con la UPV, pregunta que se está haciendo. Así mismo dice que como quieren que las empresa de Villena se acerquen al Ayuntamiento si permite que en nombre de Villena se tenga como la Bangladesh del calzado de la provincia, permitiendo que se graben programas que en otras localidades no se permitió.

D<sup>a</sup> Esther Esquembre Bebia indica que la UPV está haciendo temas relacionados con la formación más que con empresas. Indica que está en contacto con empresas tecnológicas para poder traer formación.

D<sup>a</sup> Carmen Fita Lorente dice que el FORO es una herramienta de Ayuntamiento, pregunta si este nuevo Ayuntamiento quiere que el FORO continúe, ya que van a necesitar de su apoyo para la renovación de los miembros del FORO. Villena tendrá muchas cosas malas pero el FORO es un órgano que muchos municipios envidian.

D José Hernández Sánchez dice que desde el desconocimiento tiene la sensación que el FORO es más social que económico.

D Miguel Angel Salguero Barceló dice que en Ibi se pone por delante la económico de lo social y pregunta si Villena tiene un estudio de futuro.

D<sup>a</sup> Esther Esquembre Bebia dice que existe un estudio de noviembre de 2017, en el cual la tecnología no se trató porque fue posterior el estudio, esta necesidad.

D Tomás Ayelo Bebia disculpa al Alcalde la no asistencia ya que tenía una reunión en Alicante. Continúa indicando que el ha participado en el FORO desde la primera fase con el profesor Zapata y que no se gusta hablar del FORO como una herramienta, ya que tiene que haber un



**M.I. Ayuntamiento de Villena**



“feedback” entre el Ayuntamiento y el FORO. Propone realizar reuniones periódicas para la colaboración que se espera.

D Francisco Ortega Alarcón le da rabia ver que el FORO cree una Comisión de Trabajo de Empleo y Economía y que la sensación que tiene es que el Ayuntamiento cree otra comisión de trabajo parecida pero no coordinadas.

D Javier Román Beneito agradece la invitación del FORO a la Corporación Municipal, cree que en esta reunión se ha hablado del FORO poco, del trabajo que se hace que a veces es pesado, intenso, emocionante y que no hay que olvidar a la ciudadanía, el FORO tiene que ser un sitio donde la ciudadanía pueda acudir no sólo al Ayuntamiento. Para ello el Ayuntamiento le tiene que dar los recursos necesarios ya que es algo que beneficia a la ciudad y espera que dentro de 4 o 6 años el FORO continúe.

D Pablo Juan Martínez Catalá dice que en un principio para la creación de este FORO se tomó como ejemplo el de Elche que en principio funcionó muy bien y pregunta si hay intención de realizar un informe de estos años para hacer un diagnóstico del Reglamento del FORO para llegar a unas conclusiones y a unos propuestas de mejora.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las veintidós horas y quince minutos del día al principio expresado, lo que certifico con el visto bueno del Señor Vicepresidente 1º.

VºBº  
VICEPRESIDENTE 1º CP

SECRETARIO ACCTAL

D. Daniel Sánchez García

D Francisco M. Carrión Francés